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Liebe Mitglieder von VivArosa 

Noch 26 Tage bis zur Generalversammlung. Denken Sie daran: Eine Anmeldung ist erforderlich bis 
15. Dezember 2008. Sollten sie die Unterlagen verlegt haben – vergl. Sie die Homepage 
www.vivarosa.ch. Dort ist alles hinterlegt.  

Noch 22 Tage bis Weihnachten – gute Wünsche sendet  
 Ihr George Ganz 
 
 

Veranstaltungen! 
13./14.12 Langlaufschnupperkurs (Anmel-

dung bis 06.12.08 bei der Langlauf-
schule Geeser – T: 081 377 22 15 
oder reto.geeser@befree.ch) 
vergl. Beilage  

29.12.08 VivArosa-Generalversammlung 
17.30 Uhr und Winterveranstaltung im Hotel 

Eden.  
28.03. bis Musikfestival Arosa 
05.04.09 vergl. Beilage 
29.07.09 VivArosa auf der Tschuggenhütte – 

fröhlicher Abend mit Volksmusik.  
29.12.09 10 Jahre VivArosa 

Gut zu wissen. 
 Die Energiepreise wurden diskutiert – am 

30.10.2008 fand ein Runder Tisch statt. Vor-
läufig wird auf eine Erhöhung verzichtet.  

 Jubiläum 2009 von VivArosa: Vielleicht gibt 
es ein ganz anderes Programm als gedacht. 
Bei Mitgliedern entstand eine neue Idee:  
- am 29.12.2009 gibt es einen Jubiläumsape-

ro nach der Generalversammlung.  
- im März oder anfangs April 2010 feiern wir 

10 Jahre VivArosa mit einem feierlichen 
Abend mit Musik. 

Gar nichts ist beschlossen. Alles ist noch of-
fen. Aber wir sind flexibel. Wir können uns 
anpassen. Die Mitglieder entscheiden – mehr 
an der Generalversammlung vom 29.12.08. 
Was möchten Sie lieber? 

  
  
Erhöhung Gästepauschale nur für Stammgäste. 

Die Gästepauschale (und nur diese) soll erhöht werden und zwar um rund 10%. Wir (d.h. der Präsi-
dent als Person – ein Verein ist nicht beschwerdeberechtigt) hat Beschwerde beim Gemeinderat und 
Rekurs beim Verwaltungsgericht eingelegt. Leider hat die Gemeinderatskanzlei mehr als einen Mo-
nat gebraucht, um mir den Gemeinderatbeschluss zur Verfügung zu stellen. In der Tat ist es so, 
dass nur die Gästepauschale erhöht werden soll. Begründet wird dies u.a. auch mit Hinweis auf die 
Sanierung der Eishalle und der Parkgarage und einem Seilpark. Diese Projekte werden erst ab Mitte 
2009 realisiert werden.  

Mich hat auch gestört, dass nur eine Gästekategorie mehr belastet werden soll. Wenn eine Erhö-
hung erfolgen muss (?), dann soll sie für Alle gelten. Oder sind nur wir Stammgäste geduldig und 
lassen uns alles gefallen? Bei einer Individualerhöhung der Tourismusabgabe würden sich die Ho-
tels wehren. Und auf die wird offenbar mehr gehört.  

Schade ist auch, dass wir vorher nicht angehört wurden. Und noch eins: meine Beschwerde und der 
Rekurs ist nicht persönlich gemeint. Vielmehr soll das Gericht einmal entscheiden, ob einseitige Er-
höhungen der Tourismusabgaben nur zu Lasten der Stammgäste mit Pauschalabgeben zulässig 
sind. 

 


